

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

La enfermedad del Zar

La Princesa Alicia de Hesse

La prometida del gran duque heredero de Rusia es la hija menor del difunto gran duque Luis IV de Hesse y del Rhin, y de la Princesa Alicia, hija de la Reina de Inglaterra, que murió hace diez y seis años.

Tiene ahora veintidos años y medio, su estatura es aventajada y su presencia atrae por el encanto y la gracia de su persona.

Grandes y expresivos ojos azules, parece como que iluminan su hermoso rostro, que se destaca en el marco de una admirable cabellera rubia.

La Princesa es la niña mimada de la Casa de Hesse, y su hermano, el gran duque reinante, la quiere más que á sus restantes hermanas.

Durante largo tiempo ha dirigido la educación de la Princesa Alicia una institutriz inglesa, miss Jackson, mujer de gran entendimiento y de extraordinaria cultura, que se dedicó, mediante el concurso de los mejores profesores de la Universidad de Darmstadt, á hacer de su discipula una Princesa en toda la extensión de la palabra.

La clarísima inteligencia y la penetración de la joven, facilitaron la tarea de sus preceptores, y la Princesa, sin abandonar un solo instante los estudios serios, se entregó con pasión á las artes del adorno y á ejercicios de sport, resultando una amazona de primer orden y una pianista notable. Además, pinta, canta y habla el francés, el inglés y el alemán con tanta perfección como el ruso.

Miss Jackson se vió obligada á salir de Darmstadt, por causas de salud, y fué reemplazada cerca de la Princesa por una alemana, Fraulein Fabrice, hija del general Fabrice, que había sido ministro de la Guerra. Fraulein Fabrice es actualmente su dama de honor.

Después de morir el padre de la Princesa, permaneció ésta con su hermano, el gran duque Ernesto Luis, en el nuevo palacio de Darmstadt.

La vida de familia en la Corte era muy del agrado de la Princesa, la cual titubeó un tanto en acceder á la demanda de su mano, hecha por el Emperador de Rusia para su hijo.

Preocupábanle dos cosas: el cambio de religión y el peso de sus futuros deberes, por lo que costó gran trabajo vencer sus escrúpulos de conciencia y la natural timidez de su carácter, pero el amor que sentía por el Zarevitz se sobrepuso á todos los obstáculos.

La Princesa Alicia será muy querida en Rusia, donde encontrará todas las simpatías de que se vió rodeada su tía, la madre de Alejandro III. Sus condiciones de bondad, de belleza, sus sentimientos caritativos y claro talento ejercerán sobre su esposo una influencia que no dejará de contribuir beneficiosamente á la tranquilidad de Europa.

Tiene la Princesa Alicia, como hemos dicho, tres hermanas; la Princesa Victoria, casada con el Príncipe Luis de Betenverg; la Princesa Isabel, casada con el gran duque Sergio, y la Princesa Irene, que lo está con el Príncipe Enrique de Prusia, hermano del Emperador de Alemania.

Su único hermano, el gran duque de Hesse y del Rhin, se casó, en la primavera última, con la Princesa Victoria, hija tercera del duque de Edimburgo, actual duque de Sajonia-Coburgo Gotha.

Un telegrama de la Princesa

En el momento de pisar territorio ruso la Princesa Alicia, recibió un telegrama de bienvenida de la ciudad de Moscú, al cual contestó de esta manera:

«Conmovidas mi hermana y yo profundamente al ver que la ciudad de Moscú piensa en mí en el instante mismo de pisar el suelo de mi nueva patria, á la que hace tiempo amaba ya, no cumplimos un elemental deber de reconocimiento si no díramos gracias á la primera y antigua capital de Rusia que, seguramente elevará sus oraciones al cielo para pedirle la salvación del Zar.

Esperanzas perdidas

Telegrafían de Londres á *El Imparcial*, que el general Woronoff-Dadrekoff, ministro de la Corte y ayudante general del Czar, ha dirigido al mariscal de la Nobleza de la provincia de Charkow, que le pedía noticias autorizadas sobre el verdadero estado del Emperador una carta en que dice, entre otras cosas:

«La vida de nuestro Czar está en gravísimo peligro. El síntoma más alarmante es la debilidad extrema con que funciona el corazón.

Los médicos, sin embargo, esperan prolongar durante unos ocho días la vida de nuestro amado y augusto Soberano.»

El telegrama añade que, como es natural, semejante declaración, hecha por persona tan autorizada, ha sembrado el mayor desaliento, haciendo comprender que eran completamente ilusorias las esperanzas que se habían fundado en la pasajera mejoría del Czar.

Operación arriesgada

Se asegura que los médicos que asisten al Czar presumen la existencia de un absceso en los riñones.

Para operar al augusto enfermo han sido llamados á Livadia un famoso cirujano francés y el doctor Grube, de la Universidad de Charkow eminentes especialistas.

La operación consistirá en extirpar el absceso, pero hasta que lleguen los dos especialistas, reconoczan al enfermo y consulten con sus colegas, no se resolverá nada, pues se trata de una operación de carácter grave.

Créese que será imposible realizarla, dadas la debilidad extrema del augusto enfermo y la postración en que va cayendo.

Dimisión de Caprivi

Berlín 26.—El canciller del imperio, general von Caprivi, y el conde de Eulemburg, presidente del Consejo de ministros, han presentado la dimisión de sus cargos.

El canciller y el presidente

El canciller Caprivi había presentado la dimisión el martes último y fundábase en la imposibilidad en que se encuentra de ponerse de acuerdo con el conde de Eulemburg con respecto á las medidas que deben tomarse contra los revolucionarios.

El emperador le hizo entonces una visita, durante la cual le dió seguridades de que poseía su absoluta confianza.

Claro es que con este acto público de marcada significación se acallaron por completo los rumores sobre dimisión del canciller. Los periódicos llegaron hasta publicar una nota de carácter casi oficial anunciando que el conflicto entre el canciller y el presidente del Consejo de ministros había quedado resuelto en favor de Caprivi.

Ayer celebraron el emperador y el canciller una nueva conferencia, en la cual quedaron aprobadas las proposiciones de Caprivi contra los revolucionarios. Pero al hacerlo así Guillermo II recomendó á éste que procurase ponerse de acuerdo con el conde de Edimburgo, á fin de evitar los inconvenientes de una desidencia en cuestión tan importante para el imperio como lo es la adopción de medidas de rigor contra los revolucionarios.

Lejos de conseguirse la deseada avenencia, el general Caprivi y el conde de Eulemburg se aferraron á sus respectivas ideas en la conferencia que por recomendación del emperador celebraron, y el resultado fué salir de ella más en desacuerdo que antes y decididos ambos á obligar al soberano á que optase entre ellos.

Arranque de Guillermo II

El conde de Eulemburg presentó la dimisión y el general Caprivi reiteró la suya.

El emperador, con su energía característica ha aceptado en seco ambas dimisiones, enviando á sus casas á los dos irreconciliables jefes del gobierno.

Como en tiempo de Bismarck

Guillermo II se irritó grandemente al ver que, lejos de cumplir su encargo, el canciller y el presidente del Consejo le enviaban sus dimisiones.

A las personas que le rodeaban al abrir los pliegos no ocultó sus pensamientos de volver al sistema de los tiempos de Bismarck, cuando una misma persona ocupaba los dos cargos.

«Eso de que haya dos titulares para la cancillería y para la presidencia del gobierno no me á traído más que disgustos; todo se vuelve piques y disidencias»—dijo.

Candidatos

Ocioso es decir que abundan los nombres de los candidatos á quienes ya se designa como sucesores del conde Caprivi y del conde de Eulemburg.

En primera línea figuran el doctor Miquel, en la actualidad ministro de Hacienda de Prusia; el general Aronsart de Schellendorff, hoy ministro de la Guerra, y el príncipe de Hohenzoloh.

También se indica al general conde de Waldersee, vuelto al favor de Guillermo II y que llega esta noche de Blankenburg, donde se hallaba cazando.

El que sea nombrado por el emperador asumirá los dos cargos de canciller del imperio y de presidente del Consejo de ministros de Prusia.

Despedidas de Caprivi

El conde de Caprivi ha empezado á hacer hoy sus visitas de despedida.

En ellas ha declarado que las causas de su dimisión han sido las siguientes:

Primero: Que los Estados de la Alemania del Sur se niegan á aceptar una legislación de carácter imperial contra los partidos revolucionarios, alegando que la legislación de cada Estado basta y sobra para reprimir á aquellos elementos.

Segundo: Que dichos Estados de la Alemania del Sur piden que se modifique esencialmente la ley por la cual se rigen las relaciones financieras entre los Estados de la Confederación, lo cual no quer á pedir von Caprivi al Reichstag.

Pero estos han sido los motivos oficiales de la dimisión. Los verdaderos son los que he indicado antes.—*Vou Kohl.*

Marruecos

La embajada española.—Muley Amin.—Kabilas insurrectas.—Robos en los caminos.—A caza de desertores.—Cambio de política.—Protegido español asesinado.

Tánger 26.—En cartas recibidas de Fez se dice que han salido de aquella capital con di-

rección á Tánger la escolta y las caballerías que han de custodiar y conducir á la embajada á España, cuyo viaje está anunciado para mediados del próximo mes de Noviembre.

Como ya ha sucedido varias veces que las noticias transmitidas desde la capital del imperio no se han confirmado, he ido á la legación para saber á qué atenerme respecto del particular; pero mi curiosidad no ha sido satisfecha, bien porque en dicha dependencia carezcan de noticias autorizadas, ó bien porque se guarde absoluta reserva respecto al asunto.

Las cartas de referencia añaden que el príncipe Muley Amin, á quien se suponía ya cerca de Melilla para proceder á la demarcación de la zona neutral, ha tenido que detenerse nuevamente en Haichina, trabando un nuevo combate con los insurrectos, á quienes, según se dice, ha derrotado.

Se cree que, tanto por el estado de intranquilidad en que se encuentran algunas kabilas, como por otras razones que no se expresan Muley Amin no podrá ir por ahora al territorio rifeño con el objeto antes indicado.

Las noticias que se reciben de Marrakesh son contradictorias, pero predominando en ellas las impresiones pesimistas, sugeridas sin duda por el estado poco satisfactorio de la situación en el interior del imperio.

Sin temor de incurrir en exageraciones, puede afirmarse desde luego que algunas de las kabilas de los alrededores de aquella ciudad están en abierta insurrección, no teniendo nada de particular que de un momento á otro se suscitara un grave conflicto.

Tampoco son más tranquilizadoras las noticias que se reciben respecto á la seguridad en los caminos.

Una caravana que se dirigía desde Chania á Rabat fué asaltada por los zairs, que se apoderaron de cuanto quisieron y que además asesinaron á dos personas que quisieron oponer resistencia.

Como si esto no fuera bastante, parece que en el ejército del sultán abundan las deserciones hasta el extremo de que los caminos son recorridos por patrullas imperiales, encargadas de prender á los desertores.

En Fez siguen los disgustos con el delegado italiano, Sr. Gentile, que ha tenido ya dos conferencias con el sultán.

Si se ha de dar crédito á lo que se dice, parece que en la corte serhifiana se nota algun cambio en lo que se refiere á las relaciones con las potencias, habiéndose acentuado la intimidad con dos á las cuales no se distinguía mucho, durante la embajada de Smith. En cambio ha decaído bastante el influjo de la acción anglo-italiana, de que tanto se habló no hace mucho tiempo.

Esto es al menos lo que se dice públicamente. En los centros oficiales es inútil pedir informes, porque si bien es cierto que no se niegan abiertamente á darlos, se dice que nada se sabe, lo cual en resumidas cuentas viene á ser lo mismo.

Virgen por haberos salvado, y si conseguimos hacer levantar este maldito sitio, enviaré al convento de la Santa Espina una lámpara de plata tan pesada como la bala de la cual habeis sido preservado... Pero cómo los sitiadores han podido dirigir una bombarda precisamente contra esta ventana.

—No hay nada tan hábil como el odio, hijo mio, para arrojar un dardo ó una bala. A postarí cualquier cosa que el mismo Chabannes ha apuntado el cañón... Pero ¿qué haceis ahí, haraganes? prosiguió dirigiéndose á los que le rodeaban; por qué no ocupais vuestros puestos en la muralla? Además es peligroso estar aquí, pues los enemigos deben ver todas estas antorchas por la ventana, y si les daba la gana de volver á apuntar la bombarda podrían jugar á los bolos con vuestras cabezas.

Algunos pajes corrieron en seguida á tapar la ventana, y extendiendo delante de ella gruesos tapices, quitaron al enemigo toda probabilidad de conseguir su intento. Era muy dudoso que los pesados é incómodos cañones sin cureña que se usaban entonces pudiesen apuntarse á la segunda vez con tanta precisión como la primera; casi nos atreveríamos á afirmar que la amenaza del barón tenía por objeto principal el que los pajes y escuderos abandonasen cuanto antes aquella habitación. Mientras que todas aquellas gentes salían en tropel, oyóse gritar en una galería contigua:

—Y bien! reverendo padre, interrumpió el barón con sombría desesperación, ¿qué me importa todo eso? ¿Qué tengo yo que ver con que esta ciencia venga de Dios ó del diablo con tal que sea verdadera? Oid, añadió con una especie de vértigo, si el mismo Satanás en persona se presentase de repente delante de mí y me ofreciese salvar mi nombre y mi raza, aceptaría su auxilio aun cuando fuese á costa de mi alma!

El cielo pareció quererle castigar por esta blasfemia, pues apenas acabó de proferir esta palabra cuando se oyó al exterior un ruido formidable que hizo saltar en mil pedazos una ventana que miraba á la campiña. Una bala de cañon de grueso calibre, pasando por entre el señor de Chatillón y el capellan fué á clavarse en la pared al otro extremo del cuarto, haciendo saltar mil pedazos de piedra y de madera en todas direcciones. Las antorchas se apagaron; el halcón favorito del barón, que dormía en su estaca, se puso á alatear dejando oír un agudo chillido, en tanto que los trofeos de armas que había en la pared vinieron al suelo con siniestro ruido. En medio de este desorden, el señor de Chatillón permanecía silencioso; pero los gritos lastimeros del capellan esparcieron la alarma por todo el castillo.

En el ánimo de todos reina la incertidumbre, tanto en lo que se refiere a la situación interior del imperio, como en lo que se relaciona con la acción de las potencias.

Hoy más que nunca es difícil dar noticias de lo que aquí ocurre, porque las que aquí se reciben vienen por conductos interesados, desprovistos por consiguiente de la imparcialidad necesaria.

En esta ciudad ha sido asesinado un moro protegido de España. El cónsul entiende en el asunto. *Mayorál.*

Irregularidades en la Administración

En Cuenca

El subinspector de Hacienda en dicha provincia telegrafió el sábado al ministro que al verificarse las operaciones de comprobación de los expedientes de adjudicación de fincas al Estado por débitos de la contribución territorial, se han descubierto 223 recibos falsos, importantes 18.513 pesetas, que se hallaban unidos á las justificaciones de descargo presentados por Francisco Arcos, ex agente fugado de la zona de San Clemente, y otros 24 recibos de igual clase en los expedientes de data provisional presentados por Enrique Girón, agente ejecutivo de diferentes zonas del partido de Belmonte, importantes 1.159 pesetas.

Con tal motivo, el subinspector pasó el tanto de culpa al Juzgado y, en su virtud, el agente Girón ha ingresado en la cárcel, conducido por una pareja de la Guardia civil.

Prosigue la Comisión liquidadora, con gran actividad, los trabajos de comprobación emprendidos.

Han sido llamados á Cuenca muchos propietarios de las zonas de San Clemente y Belmonte para que exhiban los recibos de la contribución.

En Málaga

Se ha descubierto una gravísima irregularidad administrativa, que afecta al anterior ejercicio económico en la contribución industrial, tarifa quinta, llamada «de las patentes».

Resulta que durante el año económico de 1893-94 no se cobró nada por dicho concepto en toda la provincia, exceptuando la capital, que sólo contribuyó con 53 pesetas.

No se puede determinar por ahora á cuánto asciende lo que ha dejado de recaudar el Tesoro; pero debe ser de mucha consideración.

El inspector, Sr. Lara, se ha dirigido al delegado con objeto de que instruya diligencias en averiguación de responsabilidades, y el abogado del Estado instruye expediente, que pasará en breve al delegado.

En Huesca

En dicha provincia se está practicando una liquidación extraordinaria á los recaudadores y agentes ejecutivos, y, á pesar del poco tiempo que lleva funcionando la Comisión nombrada al efecto, ya ha comprobado la existencia de seis recibos falsos de contribución en poder del recaudador de Benabarre, importantes unas 2.000 pesetas, que reintegrará inmediatamente.

Aunque ha dado el agente seguridades de pagar, se instruye, además, el oportuno expediente administrativo y se ha pasado el tanto de culpa á los Tribunales.

En Extremadura

Parece que, para faltas observadas en el Registro fiscal de fincas urbanas de Cáceres, ha sido acordada la suspensión del secretario

de la Comisión evaluadora de dicha provincia.

El sábado salió para Badajoz una visita de inspección que el ministro de Hacienda acordó girar á las oficinas del ramo de dicha provincia.

En Barcelona

No todo han de ser faltas. El celoso delegado de Barcelona, D. Cenón del Alisal, ha despachado, en un periodo de tiempo relativamente corto, unos 27.000 expedientes de redención de censos, y una vez puesto al corriente ese servicio, ha comenzado á revisar detenidamente los libros é inventarios de los bienes y derechos desamortizados encontrando todavía una repetable cantidad de censos, cuya transmisión ó redención no ha sido pedida, y de la cual se obtendrán buenos resultados para el Tesoro público.

Además, dicha oficina provincial ha ordenado se haga una liquidación extraordinaria á todos los agentes ejecutivos de la provincia, y ha destinado varios investigadores temporeros á la comprobación de los expedientes de fallidos de la contribución industrial.

Así se darán definitivamente de baja esos valores ilusorios, que sólo sirven para producir en cada trimestre nuevos y estériles trabajos, ó para realizar los derechos que á la Hacienda puedan corresponder, si entre los industriales de ignorado domicilio se logra encontrar alguno que sea solvente, ó cuya baja resulte ficticia.

Varias noticias

Están funcionando las visitas de inspección en las oficinas de Hacienda de ocho ó nueve provincias, y en otras tantas delegaciones, por iniciativa de los jefes de las mismas, se están practicando utilísimas comprobaciones, como ocurre en Madrid, Toledo, Granada, etc.

Es evidente que la acción judicial resulta un auxiliar poderosísimo, pero como los jueces no están acostumbrados á estos servicios, unos prestan su cooperación con mayor actividad, edificacia y acierto que otros; porque la denuncia de un delito, permite á los jueces la incautación de los documentos relativos al hecho y el ampliar la comprobación para descubrir, si existe, nueva delincuencia.

En este sentido, parece que se han hecho indicaciones, á fin de que el auxilio de los juzgados sea todo lo eficaz que debe ser en esta campaña de moralidad.

Digan lo que quieran los corresponsales de algunos periódicos, la comisión de empleados que en Toledo liquida sus cuentas á los recaudadores de contribuciones, descubre por desgracia, cada día abusos que han de dar lugar á la imposición de responsabilidades, que no se podrá menos que exigirla en tiempo oportuno.

POR CORREO

París 26.—Su Santidad León XIII ha presidido la primera reunión de la conferencia que debe procurar los medios para que las iglesias orientales disidentes ingresen en la unidad católica.

Se hallaban presentes en dicha reunión los cardenales Rampolla, Ledochowski, Langenieux Vanautelli, los patriarcas sirio y maronita y el secretario de la propaganda.

El Papa pronunció un discurso sobre los beneficios que reportará á la cristiandad la unión de dichas iglesias bajo la dirección de la Santa Sede.

Un cardenal y tres representantes de las iglesias de Oriente expusieron los medios que á su juicio deben emplearse para que dé resultado el magnífico pensamiento del Papa.

París 26.—Las últimas noticias que se han recibido referentes á la enfermedad del Czar acusan en éste una notable mejoría.

El último parte facultativo es en extremo satisfactorio, y en este mismo sentido está inspirado un telegrama del príncipe heredero de Rusia que ayer se recibió en París y del que dá cuenta *Le Figaro*.

Con este motivo en los círculos políticos y diplomáticos va renaciendo la esperanza de que el Czar pueda salvarse.

París 26.—A consecuencia del manifiesto anarquista descubierto por la policía, del cual se dió cuenta oportunamente, se ha redoblado la vigilancia en la Cámara de diputados, por temor de que se intente cometer un nuevo atentado.

La policía sabe que han llegado á París tres anarquistas procedentes del extranjero dispuestos á atentar contra la Cámara.

París 26.—Las noticias que se reciben de Livadia referentes al casamiento del Czarevitch con la princesa Alicia de Hesse son contradictorias. Unos despachos aseguran que se efectuó el casamiento y otros afirman que solo se celebró la ceremonia de los esponsales.

De San Petersburgo telegrafían que circulan en aquella capital algunas hojas revolucionarias, sin que la policía haya podido dar con los autores de ellas.

París 27.—Dícese que ha dimitido el canciller Caprivi y que el Emperador le ha aceptado la dimisión.

El señor Castelar ha marchado á Marsella en el tren expreso.

Telegrafían de San Petersburgo que en la línea férrea y sitio cercano á Vladikavkas, ha ocurrido una tremenda catástrofe. Un tren expreso ha descarrilado por causas que todavía no han podido averiguarse, quedando 38 heridos y muerto el maquinista.

París 27.—Telegramas de Berlín afirman que el Emperador Guillermo ha determinado que se refundan en una sola personalidad los cargos de canciller y presidente del Consejo.

Habiendo sido consultado sobre la autenticidad de esta noticia, dícese que el Emperador se ha expresado en los siguientes términos:

Dos personas distintas para dos cargos similares me han acarreado disgustos y disidencias que no buiero que se repitan.

Para la vacante que deja la dimisión de Caprivi se indican á los actuales ministros de Hacienda y Guerra. El Príncipe de Eulenburg también ha presentado la dimisión de su cargo.

También suenan los nombres del príncipe Hohenzollern y conde de Waldeseck para desempeñar la cancillería.

París 27.—Dícese que las causas en que el ex-canciller Caprivi ha fundado su dimisión son exclusivamente la de haberse negado los estados de Alemania del Sur á aceptar la legislación contra los revolucionarios y haber pedido además que se modifiquen las relaciones financieras de los estados de la confederación, á lo cual Caprivi se ha opuesto siempre tenaz y resueltamente.

París 27.—Los últimos telegramas de Berlín denuncian nuevas causas ocasionales de la

dimisión de Caprivi, como son los constantes disonamientos en que se encontraba con el presidente del Consejo.

El martes último anunció la dimisión, pero el Emperador le ratificó su confianza, aprobando sus proposiciones contra los revolucionarios.

También le encargó que visitara al presidente, con el propósito de ver de llegar á un acuerdo.

La avenencia ha sido imposible, y ambos han presentado la dimisión de sus altos puestos.

El Emperador se ha visto en la necesidad de aceptarlas.

París 27.—La noticia de las dimisiones de Caprivi y del presidente del Consejo ha causado gran sensación en los centros políticos y profunda extrañeza la de que el emperador las haya aceptado, singularmente la del canciller, al cual le unía estrecha amistad.

Asegúrase que su retirada no influirá en la marcha que hasta hoy ha seguido la política alemana en sus relaciones con el exterior, y la cual ha sido siempre dirigida por el propio emperador.

París 27.—*Le Matin* publica hoy un telegrama fechado en Madrid anunciando el próximo regreso á España del señor Ruiz Zorrilla.

Le ha visitado un periodista para saber lo que hubiera de cierto en ello, y ha asegurado que el rumor carece en absoluto de fundamento.

París 27.—Las noticias que se reciben del estado del Czar son en extremo satisfactorias. Los últimos partes facultativos que se han recibido en la embajada rusa dicen que el emperador come ya con bastante apetito y se encuentra muy animoso para marchar á Corfú en cuanto se encuentre completamente restablecido.

Al efecto ha sido enviado á Livadia el yacht imperial *Estrella Polar*, en espera de órdenes.

El rey de Grecia se propone recibir al Czar con grandes festejos.

París 27.—Las noticias que se reciben del teatro de la guerra son en extremo vagas y contradictorias, no pudiéndose justificar ningún hecho de los que anuncian los despachos de aquella procedencia.

Lo único que se confirma es el encuentro que tuvieron hace tres días en las riberas del Zalu chinos y japoneses, no empuñándose un combate serio, pues que los chinos defendieron débilmente su posición y ocuparon los japoneses después de abandonarla aquéllos.

Para conseguir su objeto los japoneses echaron un puente sobre el río mientras se retiraban los chinos dejando dos cañones que no pudieron llevarse y varios fusiles del sistema antiguo. Los japoneses no sufrieron baja alguna y los chinos tuvieron 20 muertos.

París 27.—Berlín.—La dimisión del general Caprivi se remonta al martes. El emperador se reservó la decisión definitiva hasta ayer, en que notificó al canciller su aceptación al recibirlo para el despacho.

También dimitió el conde de Eulenburg, presidente del Consejo de ministros de Prusia.

El emperador notificó ayer tarde estas decisiones á los ministros de los demás estados del imperio alemán, reunidos en Berlín para el examen de varias modificaciones á la legislación del imperio.

La dimisión del general Caprivi está fundada en divergencias con el emperador acerca de las leyes de excepción proyectadas para la represión de las doctrinas revolucionarias. El conde de Eulenburg se retira para dejar en libertad de acción al emperador.

Parece que Guillermo II se propone volver á la práctica seguida durante la época de Bismarck, reuniendo la cancillería imperial y la presidencia del Consejo de Prusia, en un solo titular.

Se desmiente que se encargue de la cancillería, el ministro de Hacienda prusiano, señor Miquel.

En cambio suenan los nombres del general Bronsart de Schellendorf, exministro de la Guerra, y del príncipe de Hohenlohe, *statthalter* ó gobernador general de Alsacia y Lorena.

París 27.—En la sesión de hoy, ha discutido la Cámara el proyecto de derechos arancelarios sobre las melazas de importación.

Combate el proyecto M. Labat, alegando que con él vendrá la muerte de la importante industria de la destilería de alcoholes industriales.

Contéstale M. Gauix, y la Cámara aprueba el proyecto de la comisión, por 319 votos contra 143.

Seguidamente se entra en el debate sobre creación de sociedades de crédito agrícola.

Apoya el proyecto M. Méline, y es aprobado por unanimidad de 504 votantes.

Mercados

París 27.—Cotizaciones en los mercados de:
 Amberes. Cafés. fr. 93'25
 Hamburgo. Azúcares. 10'02
 Petróleo. 4'90

Los presagios

A los gritos del padre Benedicto, acudieron varios pajes, criados y soldados con antorchas. Los fragmentos de la ventana y las voces de socorro hicieron suponer que el castellano había muerto ó cuando menos que había recibido una herida de gravedad. En un instante el cuarto se llenó de gente y de luces. Vefase al religioso tendido en el suelo; en cuanto al barón de Chatillon estaba de pié é inmóvil, si bien al parecer algun tanto aturdido, pero sin que hubiese recibido lesión alguna.

Este viejo y robusto guerrero había visto la muerte con harta frecuencia para que sus nervios se impresionasen tan fácilmente; por consiguiente el haber pasado una bala de cañón por cerca de él debía haberle causado poca sorpresa. Sin embargo el barón era supersticioso, y la coincidencia de este acontecimiento con el voto sacrílego que le arrancara la desesperación le había dejado estupefacto.

Entre los que acudieron corriendo de las diferentes partes del castillo notábase un jóven de gallarda presencia, de aire noble y varonil. Era el señor Gauthier, hijo único del barón. Llevaba puesto su yelmo y su cota de malla, y la precipitación de sus pasos hacía sonar de una ma-

nera sonora sobre el pavimento sus ricas espuelas de oro. En tanto que hacía su ronda por la muralla á fin de asegurarse de la vigilancia de los centinelas, Gauthier oyó decir que acababa de suceder algun incidente en el cuarto de honor del castillo y se presentó corriendo al sitio indicado para ver lo que ocurría.

Al pronto, como no viera el barón en medio de las gentes que le rodeaban, preguntó con voz alarmada:

—¿Dónde está monseñor? ¿Está herido mi padre?

El sonido de esta voz pareció volver en sí al señor de Chatillon, el cual se adelantó hácia Gauthier con la sonrisa en los labios.

—No, no, gracias á la Virgen, querido hijo, dijo el barón con tono afectuoso, pero el pobre padre Benedicto...

—Yo... yo creo que no tengo nada, balbuceó el capellán palpándose con aire de inquietud; pero temía por la vida de nuestro querido señor.

Por mas que dijese el buen religioso, la mayor parte del miedo había sido por él y eso le hizo gritar socorro tan desafortadamente. Sin embargo, aunque entre los presentes se vieran algunas sonrisas burlescas, todo el mundo afectó creerle.

—Querido padre, dijo Gauthier llevando á sus labios la mano del barón, doy gracias á la

Table with 2 columns: Location and Price. Includes Magdeburgo, Burdeos, Marsella, Nueva York, Buenos Aires.

NOTICIAS

Del Extranjero:

Dicen de Berlin que hace unos cuantos días entre la colonia alemana de Cameron se comenta mucho el hecho de haber sido objeto de multitud de graves acusaciones el canceller Leist, gobernador interino de dicha colonia.

Después de una minuciosa inspección, el canceller ha sido conducido ante los tribunales.

El abogado del canceller solicitó que la vista del proceso se celebrase á puertas cerradas, con objeto de que no queden en evidencia algunas importantes personas. Mas el fiscal protestó y pidió que las audiencias fueran públicas, como en efecto quedó acordado.

Los debates del proceso presentan el mayor interés.

El doctor Valentín ha hecho una acusación completa del canceller, afirmando que éste obligaba á las mujeres de la colonia á bailar desnudas delante de él y de sus amigos, castigándolas bárbaramente si se negaban á ello.

El criado del canceller era el proveedor de su amo.

El ministerio público ha pedido una pena severa contra éste acusándole de corruptor de las costumbres y de haber por su conducta provocado la rebelión de los indígenas.

El tribunal ha descartado para su sentencia este segundo extremo y le ha condenado á sufrir un retroceso en su carrera, siendo trasladado á otra localidad de menos importancia.

Esta sentencia ha causado algún disgusto por lo excesivamente benigna.

La princesa Alicia de Hesse, esposa del Gran duque herederero del trono de Rusia, ha llegado á Yalta acompañada de la princesa de Battenberg, su hermana, y de un numeroso séquito.

En Odessa la princesa Alicia fué saludada por el Gran Duque Miguel, que la acompañó hasta Yalta en el vapor Saint Petersburg de la flota voluntaria.

En el muelle de Yalta se encontraban, á la llegada de la princesa, el Gran duque herederero, los Grandes Duques Wladimiro y Sergio y la Gran Duquesa Isabel.

Ocho coches de la corte, tirados por cuatro caballos cada uno, formaron el cortejo que condujo á la princesa á Livadia.

De las Provincias:

En un pueblo de la provincia de Orense hubo de suspenderse un matrimonio proyectado para hace unos días, en vista de la cencerrada monstruo que sus convecinos preparaban á la enamorada pareja.

Trátase de una señora de 70 años, viuda dos veces, que vá á dar el tercer golpe uniéndose con un señor de 50.

Una familia no muy acomodada y residente en Valencia, poseía un mueble bastante antiguo y no de muy buen aspecto, recibido en herencia de un pariente.

Hace unos días, y con propósito de venderlo, la tal familia hizo llevar el mueble á casa del restaurador C. para que le pusiera en condiciones que animaran á algún comprador.

C. encargó á su aprendiz que desmontara el mueble. Apenas el muchacho había comenzado su faena, se encontró un cartucho de monedas, que entregó á su principal, y éste le ordenó que suspendiera la operación.

Por la noche, C. desarmó el mueble, incautándose de 7.000 duros en medias onzas, y luego volvió á armarlo, dejándolo como estaba.

El dueño del mueble fué diferentes veces á casa del restaurador, dándole prisa, porque quería venderlo, á lo que C. le contestó que él se lo compraría, dándole 30 duros, que le pidió el vendedor, sin regateo alguno.

Luego el dueño vendedor del mueble ha sabido lo del hallazgo, y ha dado parte al Juzgado del distrito de Serranos, quien, después de instruir las correspondientes diligencias sumariales, ha encerrado á C. en la cárcel de San Gregorio.

Desesperado por haber perdido el curso, se ha suicidado en Jerez, disparándose un pistoletazo, el hijo de una respetable familia de aquella ciudad andaluza.

El valiente soldado Pascual Verdú, que tan heroicamente se condujo en la campaña de Melilla, ha sido nombrado guardia municipal de Murcia.

Un cazador ha inventado un sistema sumamente sencillo para que acudan las terreras sin necesidad de las maquinillas de espejos que suelen emplearse por muchos aficionados.

Se clava en la tierra una caña de un metro de largo, colocándose en la punta un palito delgado que sobresalga un palmo trasversal y en el extremo saliente se fija un volador ó reyolera, como vulgarmente se dice, de papel color de tierra y en la punta unos trocitos de papel dorado ó plateado; se clava con un grueso alfiler en otro extremo con el frente al viento y á

sus vueltas acuden las terreras en gran número para poderlas tirar comodamente.

Como casi siempre corre aire en el campo, no deja de moverse, con lo cual se evita la molestia del cordelillo que se emplea en las maquinillas, y hasta se detienen más á su alrededor los pobres pajaros, que sucumben por su extremada curiosidad.

Parece que en Cadiz tiende á disminuir la enfermedad variolosa, pues el miércoles último había 58 enfermos de viruelas y se registraron 10 defunciones, según los datos publicados por la alcaldía.

De la Capital:

Ha cesado de asistir á practicar ejercicios en la explanada de Sta. Catalina la tropa de este Regimiento Regional.

Por D. Andrés Sastre Puigcerver, vecino de Selva ha sido presentada en el Gobierno civil de esta provincia una solicitud de registro de veinte pertenencias de mineral lignito, con el título de La Fe, situadas en el paraje denominado Son Aulet y en propiedades de D. Jaime Buades y otros del término municipal de Sineu.

Un colega ha leído en el Magisterio Español, que han sido nombrados vocales de la Junta provincial de Instrucción Pública de las Baleares, D. Rafael Ribas Sampol y D. Miguel Cautel.

Es evidente error el que padece el colega madrileño al nombrar á este último; pues en Palma no se conoce persona alguna de su apellido que esté en condiciones de ejercer el cargo para el que se le supone nombrado.

A las últimas horas de la mañana de ayer había en la pescadería de la plaza Mayor gran abundancia de pescado; pero á pesar de ello los precios que se exigían por él, eran muy crecidos.

Verdad es que no suelen nunca estar en armonía las exigencias de los compradores con las de los vendedores.

Han sido clasificados por la Junta Central de derechos pasivos del Magisterio los profesores D. Mateo Sala Prohens, que regentó una de las escuelas públicas de Inca y D. Manuel Castañer Garrofa, maestro que fué de la elemental de Algaida.

En una casa de manecia de la calle de Bobians se efectuó ayer un robo consistente en un reloj de oro y una cadena de cordoncillo del mismo metal de siete palmos de longitud.

Por sospechas fué detenido á una de las mujeres que frecuentaban en aquella casa.

Por no haberse adjudicado el servicio en las subastas anteriores, el día 28 de Noviembre próximo se celebrará otra para contratar el de pasajes marítimos en buques de vapor del personal y ganado del ejército entre los puertos de Mahón, Palma, Alcudia y Barcelona por espacio de cuatro años.

Ha sido presentada en el Gobierno civil de esta provincia por D. Manuel Lete, vecino de esta ciudad una solicitud pidiendo el registro y propiedad de treinta pertenencias de mineral lignito en los parajes denominados Defla y Son Barrina del término municipal de Sineu.

A las cinco de la tarde de ayer abandonó este puerto con rumbo al de Mahón el vapor Puerto Mahón llevándose diez pasajeros y carga.

Durante todo el día estuvo ayer oculto el sol por haber amanecido estando cubierta la atmósfera por denso nublado, reinando además una tupida neblina que hacia casi invisibles los objetos situados á alguna distancia.

A pesar de las evidentes señales de lluvia no cayó durante el día una sola gota de agua.

Por el Rectorado de la Universidad de Barcelona han sido aprobados los nombramientos de Maestros interinos hechos á favor de don Antonio Ferrer Fanals para la escuela de niños de Algaida y D.ª Antonia Alcaraz Rebassa para la de niñas de la Soledad.

En la calle de San Magin formando esquina con la de Despuig se ha abierto una nueva farmacia, de modo que con la antiquísima de la señora Viuda de Salom son ya dos las que hay en el arrabal de Sta. Catalina.

Se ha señalado el día 15 de Diciembre venidero á la una de la tarde para celebrar la segunda subasta mediante la cual deben contratarse los acopios para la conservación de la carretera de Palma á Capdepera durante el año 1894 á 1895 siendo el tipo de subasta la cantidad presupuesta de 15.499,05 pesetas.

El jueves falleció casi repentinamente en Felanitx un hombre que con varios compañeros salió á una excursión en el campo.

Sintióse indispuerto, ayudáronle á sentar sobre una piedra y á los poco momentos dejó de existir.

Se está ensayando la nueva misa que ha compuesto el profesor de música D. Juan Alberto Poro, y debe ser cantada en la fiesta que ha de celebrarse en el Seminario Conciliar de San Pedro el domingo próximo con motivo de

benclirse el oratorio que está en construcción.

El día 29 del próximo mes de Noviembre en la Casa Consistorial á las doce de la mañana y bajo la presidencia del Alcalde contratará por subasta pública la adquisición y colocación de una tubería de hierro para la conducción de aguas potables por la calle de San Miguel, desde la sección ya terminada hasta la arqueta repartidora frente á la calle de Molineros.

El tipo de subasta como máximo será de 10.325'13 pesetas, pudiendo examinarse el presupuesto y pliegos de condiciones facultativas y económicas en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento.

El domingo fueron traídas del continente encajonadas á bordo del vapor Unión algunas reses bravas de ganado vacuno con destino á la ganadería de esta isla.

El magistrado excedente D. Angel Merino de Porras ha sido destinado á esta Audiencia en substitución de D. Federico Stern, que como ya dijimos días pasados ha sido nombrado Fiscal de Cuenca.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Lo que dice la prensa

Madrid 29 á las 10'40 m.

La prensa habla con extrañeza de la solución del Consejo y de la posibilidad de que surja la crisis cuando se traten las cuestiones arancelaria y antillana.

Sin embargo, se cree que se presentarán á las Cortes todos los Ministros actuales.

Sagasta y Becerra

Madrid 29 á las 10'45 m.

Con referencia al Consejo celebrado ayer se sabe que cuando el Sr. Recerra se proponía abordar las cuestiones antillanas le atacó el Sr. Sagasta, diciéndole en tono festivo:

—Un Ministro del otro mundo, nada tiene que decir en este Consejo.

(EDICIÓN DE HOY)

Habrá consejo?

Madrid 29 á las 1'30 t.

El presidente del gabinete espera le conteste un ministro, á quien ha encargado cierto asunto, y encomendándole le diga si puede convocar á consejo al Ministerio.

Mencheta

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Table of local values including Crédito Balear, Cambio Mallorquín, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbreado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos municipales, La Isla Marítima, Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

VALORES PÚBLICOS

Table of public values for Madrid 29 de Octubre á las 4 t., including 4 por 100 interior perpetuo, 4 por 100 exterior perpetuo, 4 por 100 amortizable, Cubas, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras.

Barcelona 29 de Octubre á las 4 t.

Table of public values for Barcelona 29 de Octubre á las 4 t., including 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, Cubas 86, Coloniales, Nortes, Francia, Madrid, París, Renta francesa, Londres.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

El martes próximo día 30 á las cuatro de la tarde y en el predio Tirador, se efectuará la venta de un asno de los llamados de Argel que fué hallado en la vía pública y no ha sido recogido por su dueño apesar de los anuncios publicados.

Palma 27 de Octubre de 1894.—El Alcalde accidental, Miguel Guasp.

Con objeto de evitar las desagradables consecuencias á que pudiera dar lugar la circulación de carruajes el día 1.º del mes de Noviembre próximo por el camino que desde la puerta de Jesús conduce á los Cementerios de esta ciudad, en cuyo día acostumbraba este vecindario visitarlos; he creído conveniente prohibir el tránsito de aquellos por el expresado camino durante dicho día, desde la una de la tarde en adelante.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Palma 27 de Octubre de 1894.—El Alcalde accidental, Miguel Guasp.

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

Debiéndose proceder á la corta de los cupones que vencerán en 1.º de Enero próximo, correspondientes á los valores depositados en esta Sucursal, se avisa á los interesados.

1.º Que podrán retirar los cupones en rama, previo pedido, así como avisar que se conserven unidos á los títulos.

Hasta el 10 de Diciembre próximo, los de Deuda perpétua al cuatro por ciento exterior y de Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

2.º Que transcurridos estos plazos, el Banco procederá á la presentación y cobro de los cupones que no hayan sido objeto de pedido ó aviso.

3.º Que no se admitirán en depósito los títulos que contenga el indicado cupón del próximo vencimiento.

Desde el día 2 de Noviembre, los de Deuda perpétua al cuatro por ciento interior y amortizable.

Desde el 11 de Diciembre, los de Deuda perpétua al cuatro por ciento exterior, Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

4.º Que el Banco admitirá, desde luego á descuento, á razón del tipo que rijá, los cupones de 1.º de Enero de 1895, de la Deuda perpétua interior y de la amortizable al cuatro por ciento estén ó no depositados, y también los de las Obligaciones del Tesoro, al cinco por ciento que vencerán en 31 de Diciembre próximo.

5.º Que el mínimo de percepción por descuento, será quince céntimos de peseta por cada factura.

Y 6.º Que para el descuento de los cupones depositados, bastará la presentación del resguardo de depósito respectivo.

Palma 22 de Octubre de 1894.—El Secretario, Enrique Villarraso.

Pasatiempos

En un salón:

- ¿Qué bien canta esa señora!
—Admirablemente.
—Y tiene una voz muy fresca.
—Tan fresca, que su marido está siempre constipado.

En una Agencia de criadas:

- Deseo colocarme en casa de un hombre solo.
—Pues tengo una proporción muy buena para tí.
—¿Dónde?
—En casa de un brigadier.
—No me conviene. Preferiría ir á servir á un teniente.

Entre amigos:

- Tuve tiempo atrás un perro que atacaba como una fiera á los ladrones.
—¿Y qué has hecho de él?
—Lo regalé, porque de algún tiempo á esta parte le había dado por morderme en cuanto me veía.

En el campo:

- Esto es muy hermoso; pero por las noches se aburrirán ustedes mucho.
—No lo crea usted; siempre se organizan diversiones de todo género. Mire usted, el año pasado tuvimos un eclipse de luna.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 26.—Varones, 2. Hembras, 0.

Día 27.—Varones, 2. Hembras, 1.

Matrimonios:

Día 26.—Ninguno.

Día 27.—Ninguno.

Defunciones:

Día 28.—Jaime Santandreu Brunet, casado, de 80 años, calle de los Olmos, de afección del corazón.

Joaquín Pastor Villalonga, soltero, de 32 años, calle de San Sebastián, de tuberculosis.

Antonio Bonet Borrás, de 1 día, Son Inglada, por no ser viable.

Este enterrado en la Vileta.

Día 29.—Ninguno.

Hospital provincial:

Día 27.—Entradas, 5; 3 varones y 2 hembras.—Altas, 3; 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Día 29.—Entradas, 5; 4 varones y 1 hembra.—Altas, 3 varones.—Defunciones, 1 hembra.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Nublado con algunos celajes en lo alto. Hay nubes en cruz y nimbos al S. O. y pleamar.

Horizonte.—Cerrado en todo el círculo, y cargado al S. O. Mal cariz.

Idem del viento.—O. S. O. débil.

Idem de la mar.—Llana, azul gris.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-Pi.—Sin señal.

Buques fondeados:

Laud Dolores, de 23 ton., matrícula de esta, patron G. Moll, con 5 trip. y carbon. De Felanitx.

Laud Los Amigos, de 25 ton., matrícula de Ciudadela pas. F. Serra, con 4 trip. y lastre. De Ciudadela.

Vapor Balear, de 935 toneladas, matrícula de esta, cap. D. G. Enseñat, con 24 trip. y cereales. De Braila.

Buques despachados:

Vapor Puerto de Mahón, 356 ton., matrícula de Mahón, cap. D. J. Caldés, con 10 trip. y efectos. Para Mahón.

Mataderos:

Día 29.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 6.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 2.—Cárneros, 19.—Ovejas, 87.—Borregos, 0.—Corderos, 30.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 16.—Cerdas, 19.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 41.—Pollos, 27.—Gallinas, 136.—Pavos, 2.—Pavas, 6.—Palomas, 11.—Patos, 00.—Conejitos, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en las Minonas en sufragio de las almas del Purgatorio; exposición á las seis; acto seguido se rezará la primera parte del rosario. Al anochecer, rosario, meditación, estación y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

Tintas para marcar bultos

Se ha recibido un nuevo surtido de dichas tintas, de todos colores, en la librería de Amengual y Montaner, Cadena 2.



Ferrocarril de Mallorca. Servicio de trenes que resalta desde el 1.º de Abril de 1893. De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:50 mañana y 2:15 y 3:45 (mixto) tarde. De Manacor a Palma, a las 2 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla a Palma, a las 7:25 mañana y 5:40 tarde. De Manacor a La Puebla, a las 7 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla a Manacor, a las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, a la 1 tarde.

Vapores Correos Salidas de Palma.—Todos los martes y viernes para Barcelona a las cinco de la tarde. Todos los jueves a las 8 de la mañana, para Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones. De Sóller para Barcelona, todos los lunes a las 8 de la noche. De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia, todos los domingos a las ocho de la mañana. Servicio entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, todos los domingos a las 5 de la tarde.

De Mahón para Palma, todos los miércoles a las cinco de la tarde. Salidas de la Península De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde. De Barcelona para Palma, todos los lunes y jueves a las 7 de la tarde. De Barcelona para Alcudia y Mahón, todos los miércoles a las 4 de la tarde. De Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza, todos los sábados a las once de la mañana de Alicante, y a las doce de Valencia.

Boletín meteorológico Día 29 de Octubre—9 mañana Barómetro 764 2 mm. Termómetro seco 18 6 grados Id. húmedo 15 4 > Máxima en 24 horas 20 6 > Mínima en id. 16 0 > Reflector 13 0 > Dirección del viento N. Fuerza del viento sobre un metro cuadrado 01 6 kg. Pluviómetro 00 0 mm. Evaporómetro 1 8 > Higrometro 0 74 > Ascenso del barómetro en 24 horas 01 2 > Descenso del id. en id. 00 0 >

Ferias de Mallorca Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Dijous bó), Domingo 13, Sóller y Felang; id. 20, Sancellas; id. 27, Manacor y Binisalem, Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; id. 23, Felang; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; id. 8, Felang; id. 15, Lluchmayor; id. 22, Felang; id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salidas	Llegd.
Ancoraig	elaires 98	2 tard.	7 m.
S. Arraco	Pelaires 98	2 >	7 >
Capdellá	aut-cilia	2 >	8 >
Calviá	Sentacia	2 >	8 >
Esportias	P. del Olivar	2 >	9 >
Estalenchs	P. del Olivar	2 >	9 >
Banyalbufar	P. del Olivar	2 >	9 >
Puigpunyent	P. del Olivar	2 >	9 >
Valldemosa	S. Miguel 42	2 >	8 >
Deyá	S. Miguel 84	2 >	8 >
Sóller	S. Miguel 80	2 >	8 >
Bunola	S. Miguel 80	2 >	8 >
Lluchmayor	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Santanyí	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Campos	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Sancellas	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Sta. Eugenia	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Felang	Mercadal 13	2 >	6 m.
Algaida	Mercadal 13	2 >	6 >
Montuiri	Mercadal 13	2 >	6 >
Porreras	Mercadal 13	2 >	6 >

Hojas del Calendario

OCTUBRE	OCTUBRE
Luna llena el 28 Cl. creciente el 5 Sale el sol a las 6 29 Pónese a las 5 58	Luna nueva el 28 Cl. creciente el 5 Sale el sol a las 6 30 Pónese a las 5 00
HOY 30	MAÑANA 31
1739.—Declaración de guerra de la Gran Bretaña al rey de España	1855.—Muere el ilustre marino don Juan Bautista Topete
MARTES	MIERCOLES
303 Stos. Clau- 62 dio y cps. mrs., Ce- nobio y Eutropia mrs.	304 Stos. Quin 61 tin mr., los mrs. de Ladesma, Antonino ob. y cf., Wolfgang obispo

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el **JARABE DUHRING**. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrofulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre, desaparecen con el uso de estas especialidades.

El Lupus.—El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido a discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurarse de una manera cierta y positiva su curación.

La Sífilis.—El terrible azote de Venus pierde su virulencia a la primera botella tomada del **JARABE** y con este y con el **VASELINADO** se curan los **sifilomas** más inveterados.

Ulceras.—Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que seap en cualquier sitio que estén localizados desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el **VASELINADO**

Leucorrea.—Vulgarmente **flujos blancos** desaparece con el uso del **JARABE**, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.

Pedid siempre el **DEPURATIVO** y **VASELINADO** DUHRING.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY

NO MÁS CASPA, NI CANA

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricotero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito a pesar de un sinnúmero de falsificaciones ó imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela Hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

SERVICIO DIRECTO DE CORREOS ENTRE BARCELONA Y SÓLLER

El magnífico y veloz vapor

ISLEÑO

saldrá del puerto de BARCELONA para el de SÓLLER todos los domingos a las 7 de la noche, y del de Sóller para el de Barcelona todos los lunes a las 8 de la mañana

Admite carga y pasajeros a precios reducidos.

En Palma, oficinas de la Islaña Marítima, Palacio 26.
En Barcelona, Sres. Sureda y Robirosa, Plaza Palacio 2.
En Sóller, D. Ramón Coll, calle del Mar, número 5.

Para mayor comodidad del pasaje el vapor atracará en el muelle de Barcelona—s—l—ml—v

VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS

LÍNEA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS DE PINILLOS, SAENZ Y COMPAÑÍA

Saldrá de este puerto el 8 de Noviembre próximo el magnífico vapor de acero de 5 500 toneladas clasificado 100 A I del Lloyd

Conde Wifredo

Para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos, con escalas en Mayaguez y Ponce.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

NOTA.—Se suplica a los señores cargadores se sirvan dar aviso a los consignatarios en esta plaza de los géneros que legan que embarcar.

Informarán sus Consignatarios: Martínez y Planes, San Juan 20, Palma, 13—3

VAPORES TRASATLÁNTICOS DE F. PRATS Y COMP.

Para Puerto Rico, Habana, Cárdenas, Sagua y Caibarien, saldrá el 4 de Noviembre, el veloz y acreditado vapor

Berenguer el Grande

Admitiendo carga y pasajeros.

Para informes: Sans Hermanos, Conquistador, 7.

Nota.—La carga ha de remitirse a Barcelona el día 2 de dicho mes. 9—3

Compañía de Navegación de Sóller

El magnífico vapor

LEÓN DE ORO

Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos a las diez de la noche, y de Sóller para Barcelona todos los lunes a las nueve de la noche.

Para informes: En Sóller, Compañía de Navegación, calle Luna número 12 En Palma, Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3.

ISLEÑA MARÍTIMA

EL VAPOR BELLVER

Saldrá de este puerto para los de CETTE Y MARSELLA el lunes 5 de Noviembre próximo a las 5 de la tarde.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Despacho: Palacio 26.—Palma 25 de Octubre de 1894.

Nota importante.—Para dar facilidades y comodidad a los Sres. Cargadores, esta Empresa ha dispuesto admitir carga para los citados puntos desde hoy viernes 26 del corriente, hasta el 5 de Noviembre próximo, fijado para la salida. 11—3

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra

En la primera quincena del mes de Noviembre, saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Santiago de Cuba, y Cienfuegos, el magnífico vapor trasatlántico

J. JOVER SERRA

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para informes en Palma: Islaña Marítima, calle de Palacio, número 26.

Viaje á Barcelona

EL MAGNÍFICO VAPOR

ISLEÑO

Saldrá de este puerto para el indicado el jueves 1.º de Noviembre (fiesta de todos Santos) a las 5 de la tarde.

Admite carga y pasaje para dicho punto.

Se despacha: Oficinas de la Islaña Marítima, calle de Palacio, núm. 26. 3—1

A LOS QUINTOS

CENTRO DE REDENCIONES NADA DE SUSTITUCIÓN

Los seguros para librarse del servicio activo de la PENÍNSULA y ULTRAMAR se efectuarán en este Centro ó en cualquiera de sus Delegaciones en la forma siguiente:

Por plas. 700	Redención a metálico de la Península y Ultramar ó	1500 plas
Por plas. 125	Redención a metálico solo de Ultramar ó.	1500 plas

DELEGACIÓN.—Representante en Palma de Mallorca: Sres. Martínez y Planas. San Juan número 20.

AGENCIA DE QUINTAS DE ARROM Y COMPAÑÍA

PLAZA DE LA FUENTE NÚMERO 4—TARRAGONA

OFICINA SUCURSAL EN PALMA

Unión 89—Plaza del Mercado—frente a casa de D. Juan Berga

En esta Oficina Sucursal se asegura la suerte de ULTRAMAR y también la de la PENÍNSULA y ULTRAMAR, bajo doble escritura de contrato.

Los precios y condiciones serán los que se acuerden entre las partes contratantes; advirtiéndose que estamos resueltos a rebajar los precios hasta lo posible y a conceder a los interesados la mayor seguridad en los contratos, con mejores ventajas y condiciones que las establecidas por las demás agencias y compañías.

Para convencerse de la realidad visitar nuestra Oficina Sucursal en Palma—Unión 89—Plaza del Mercado, frente a casa de D. Juan Berga.

ANTONIO PASCUAL—Representante

(1-3-4-5-8-10-11-12-17-18-19)

TIENDA DE LAS MONJAS

TEMPORADA DE INVIERNO

Estenso y variado surtido para vestidos de señora en franelas algodón estampadas y tejidas de 4 y medio y 5 reales cana.

Franelas lana tejidas y estampadas a 8 y 10 reales cana.

Surtido completo en pañetes para cepas y abrigos

Se han recibido todas las lanerías y demás novedades para la presente estación.

Precios sin rival—Según costumbre

Federico Alabern—25 Monjas 25

mt—j—d

Jarabe quinino

Fluorhidrico reconstituyente, preparado por el licenciado en farmacia

G. MASCARÓ

Tónico inmejorable ferruginoso, estimula el apetito, vigoriza el sistema nervioso, normaliza las funciones digestivas y regenera todo el organismo.

Es útil en la Epilepsia, la Corea, el Histerismo y sobre todo en la Neurostenia y para combatir ciertas enfermedades especialmente el raquitismo.

De venta en la farmacia del señor Sureda, calle de San Miguel, y en la del autor calle de San Magin, número 120, en Santa Catalina. mt—v

CALIGRAFÍA

bajo la dirección del profesor

D. JOSÉ VAQUER

Quedan reanudadas las clases calle de la Luz, número 2, principal (inmediato Plaza de Cort).

PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner